

Intervención del diputado Héctor Suárez Basurto, con el tema: el desabasto de medicamentos en el Sector Salud.

El presidente:

¿Alguien más? Compañeras, compañeros, en este momento queda usted anotada y cerramos la lista de oradores. Adelante, diputado.

El diputado Héctor Suárez Basurto:

Con su permiso, diputada presidenta.

Saludo con aprecio a la Mesa Directiva.

A mis compañeras y compañeros diputados de este Honorable Congreso del Estado.

Y a los medios de comunicación que están hoy con nosotros y que están

transmitiendo en diferentes plataformas digitales.

Saludo con mucho aprecio al pueblo del estado de Guerrero.

México es uno o de los pocos países que ofrecen salud de forma gratuita en todo el mundo. Y es por eso que el acceso al servicio de salud, dignos, oportunos y universales, constituye un derecho humano fundamental consagrado en el artículo 4 de la, Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Este principio no solo establece una obligación del Estado para garantizar el bienestar de la población, sino que también representa uno de los ejes torales del proyecto de la cuarta transformación en México, impulsado en un principio por nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador y actualmente

por nuestra presidenta la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, cuyo objetivo es construir un sistema de salud más equitativo, incluyente y eficiente para todos los mexicanos.

Una de las principales apuestas de este gobierno para construir un mayor Estado de bienestar para todos los ciudadanos de este país es la salud y lo que conlleva como es la atención médica y la gratuidad de los medicamentos. Como todos sabemos, en enero del 2020 con la desaparición del Seguro Popular se instauró el Instituto de Salud para el Bienestar llamado INSABI, con el objetivo de brindar atención médica y medicamentos gratuitos a la población no asegurada. Aunque enfrentó diversas problemáticas por los intereses económicos y políticos vinculados a las empresas proveedoras y gubernamentales del viejo régimen, la creación de este organismo sentó el marco para un sistema único de salud pública y en mayo del 2023 se decretó la desaparición del INSABI y se sustituyó por el organismo público

descentralizado IMSS Bienestar, responsable de atender gratuitamente a personas sin seguridad social en todo el país.

Asimismo, 23 entidades federativas firmaron este convenio para transferir 707 hospitales y 13,966 centros de salud estatales al IMSS Bienestar, consolidado, un sistema de atención médica único, universal, público y gratuito que cubre hoy a más de 53.3 millones de personas. Son muchos los avances que se están realizando en esta materia, como lo ha venido señalando en esta participación. Dar salud a más de 129 millones de mexicanos no es nada fácil, es uno de los mayores retos y compromisos que tiene el gobierno federal. En Guerrero, el IMSS Bienestar se ha intervenido en infraestructura, equipamiento y puesta en marcha varias clínicas y hospitales en el Estado con una inversión aproximada de 400 millones de pesos que algunos son la apertura de la unidad de hemodiálisis del hospital general de Ometepec, la apertura del hospital de la comunidad de Olinalá, la

compra de equipo médico de alto nivel para la unidad de quemados en el Hospital Raymundo Abarca Alarcón, fortaleciendo del Instituto Estatal de Oftalmología, con una inversión de 65 millones de pesos, la federación está redoblando esfuerzos para agilizar la entrega de abasto de medicamento y material de curación en nuestra Entidad.

Hoy tenemos a una gobernadora que no solamente está preocupada, sino que también está ocupada en el tema de salud. En este mes de julio se entregará más de 1 millón de medicamentos y de material de curación. Y esta tendencia nos favorecerá para garantizar la atención en áreas primordiales de las unidades médicas hospitalarias, llegando a todas a todas las zonas incluidas en la alta marginación...

La Presidenta:

Permítame, diputado.

Solicito por favor al público asistente guarde silencio y respeto al diputado que se encuentra en Tribuna.

Gracias.

Continúe, diputado.

El diputado Héctor Suárez Basurto:

Continúo.

...incluidas las comunidades de más alta marginación, permitiendo el acceso de los servicios de salud a la población más necesitada. La salud y el abastecimiento de medicamentos para la población guerrerense representan una de las principales apuestas de este gobierno que en coordinación con la gobernadora del Estado mantiene el firme compromiso de garantizar el acceso universal a los servicios médicos y avanzar hacia el estado del bienestar, especialmente para nuestras niñas, niños, mujeres y jóvenes mexicanos.

Es cuanto, diputada presidenta.